

ΣΛΑΥΟΙ

N'oublions pas des colonies slaves, dès les temps de Constantin le grand, avaient été établies dans la Thrace.

Hilferd, t. I p. 2

Finlay: "The greece under the Romans" p. 219

Alfred Rambaud:  
L'Empire grec au VIII<sup>e</sup> s.  
Constantin Porphyrogénète  
Paris 1870 §. 535



ΑΚΑΔΗΜΙΑ ΑΘΗΝΩΝ

D'après la version de Théophane, les Bulgares, après avoir atteint les Longs Murs, se retirèrent sains et saufs, après quoi l'empereur (Kourouklium, ὁ Κορυκεύμνος, nommé Kourouk) aurait attendu quatre ans avant de prendre les armes contre eux.

Durant cet intervalle cependant, nous dit Théophane lui-même, soit en 758, Constantin réduisit complètement et contraignit à l'obéissance les tribus slaves de la Thrace et de la Macédoine (Théoph. AM 6250, p. 430).

|                     |
|---------------------|
| Alfred Lombard:     |
| Bibliothèque de la  |
| Faculté des lettres |
| Constantin V,       |
| Empereur des        |
| Romains 740-775     |
| Paris 1902. n. 45   |

Entre temps, (κατά την εποχήν την Βασιλεία του Βούδα) [2.51] Constantin avait envoyé des troupes en Thrace pour délivrer les malheureuses populations de la péninsule des bandes indépendantes de Slaves et de Bulgares qui profitent des guerres pour rançonner le pays. Il reçut la soumission d'au moins des plus redoutables de ces brigands, Serdè, chef d'une bande de Slaves.

Il s'empara aussi d'un vassal chrétien, nommé Christinus, qui régnait à Constantinople. On tira une vengeance atroce de ces brigades et de son apostasie. Des médecins lui coupèrent les pieds et les mains sur le port de Saint-Thomas et le disséquèrent ensuite tout vif afin de voir comme fonctionnaient les organes. Puis on jeta son corps dans les flammes. (Théoph. AM. 6256. p. 436).

Il paraît que les Slaves de la Thrace et de la Macédoine avaient fait [2.97-8] autrefois des expéditions maritimes et rançonné les îles les plus voisines de l'archipel, en menant, selon leur habitude, la population en esclavage. En 768, en effet, Constantin envoya aux chefs des Slaves des députés

(ambassadeurs)

382

pour traiter avec eux du rachat des prisonniers chrétiens qu'ils avaient fait autrefois dans les îles d'Imbos, Tenedos et Samothrace. **7535** depuis longtemps, nous dit Nicéphore, étaient chez eux en esclavage. (Brev. p. 77).

Scules les provinces d'Europe, la Grèce, les îles, la Thrace, les plus étrangères à l'empire par leur population en grande partie slavisée, fournissent les partisans au culte des images.

[§. 132]

Insurrections des Slaves de Thrace commencèrent l'année qui suivit le concile et durèrent jusqu'en 759 (à l'exception de l'an 754)

[§. 138]

7536



ΔΚΔΗΜΙΑ

7537